

部内資料
第157号
2023年12月1日ふおるて
(forte)
音を強くるる
おお

11・23 越谷アクション（越谷駅前）。同日、沖縄県民平和大集会が那覇市内で開かれた。連帯して市職労、越労連・民主団体などが呼びかけて開かれたものです。



ついに国内でも死亡事故の発生。米軍横田基地所属のオスプレイが11月29日屋久島沖に墜落し、1名の死亡が確認された。残り7名、12月1日現在不明。オスプレイは、2010年以降少なくとも10件の墜落事故を起こし、死傷者も多数出ている。事故があつても岸田首相は「飛行停止」を米国に求めない。所詮、日本政府は米国に「飛ばす

「こんな政治でいいのか」

な」と強く言えるわけがないと見くびられている。

日本共産党は、オスプレイに「構造的欠陥」があると指摘し、飛行停止と国内からの撤去を求めている。

岸田首相自らが金稼ぎ

岸田首相は昨年自らが主催する政治資金パーティーを6回開き合計1億47百万円もの収入、経費合計は1千6百万円。何とスゴイ利益・利益率ほぼ90%。お坊さんには申し訳ないけれど、「坊主丸儲け」、元手いらずの鍊金術師になり下がっている。岸田首相は、「法律上はパーティーに分類されるが、講師を招いての勉強会だ」と大見得を切つていて、誰がそんなことを信じようか。自民党には、「法務大臣なんか死刑のハンコを押すだけの儲からない職だ」といつて辞めさせられた葉梨という輩（やから）もいた。

経済無策と問答無用

岸田首相は、物価高対策だと

いつて1回限りの「所得税減税」、それも来年6月の実施を打ち上げたが、世間の評判はごぶる悪い。選挙目当ての自分の保身のための政策だと、その先に大増税が待ち受けているとか、国民からも見透かされている。そして、内閣支持率は、20%台にまで落ち込んでいる。

平和憲法を破壊する敵基地攻撃能力の保有と莫大な費用をつき込んで米国、中国に次ぐ世界第3位の軍事力に高め、原発新増設と再稼働への大転換、沖縄県民の民意も地方自治も踏みにじって強行され続ける辺野古新

南西シフト

鹿児島県の奄美大島。島には独自に進化した生物の固有種が多く生息し、「東洋のガラパゴス」と呼ばれています。世界自然遺産のこの島の山を掘ったトンネルに、ミサイル格納庫がつくられています。

九州から台湾に連なる南西諸島に軍事基地をつくる。これが中国に対抗するため、日本政府が考えている「南西シフト」です。奄美大島のほか、与那国島

基地建設、健康保険証の廃止とマイナンバーカードの強制、インボイスの押し付け、学問の自由や大学自治への乱暴な介入など、あらゆる面での「問答無用」政治となっている。

日本共産党を大きく・強く

自公政権の恩恵に預かって大企業は過去最高の528兆円もの内部留保をため込んだ。今のゆがんだ政治・社会を変える力、それは、「国民が主役」の日本への改革をめざす日本共産党を大きく強くしていくことだけだ。

（米川）

（16年）、宮古島（19年）、石垣島（23年）にも自衛隊ミサイル部隊の新編・移駐がすすんでいます。

世界でも有数の美しい海に囲まれた島々がミサイル発射基地に。恐ろしいことです。「日本は戦争をしない国」という、今まで築き上げてきた「世界からの信用」が音を立て崩れ始めています。

「戦争が廊下の奥に立っていた」（渡辺白泉・1939年の句）（H）

読者の声

最近のニュースより

毎日放映されるガザ・イスラエルの現状に皆さん心を痛めていると思います。なぜこんなことが起きたのか、ちつとも知らなかつたと。

若干の歴史を知つたとしても、きっと私たちには分からぬ宗教上の問題や経過があると思います。

それでも、どんなことがあつたにせよ暴力や軍事力で相手を攻撃することは、何の解決にもならず暴力は暴力を産み、軍事対軍事では軍拡競争に陥るだけだと思います。

そして、一度始まつたら民間人が犠牲になり終わらせることが難しい。ウクライナを見れば明らかです。外交努力をして欲しい。
(ま)

万博費用

膨らみ続ける万博費用。これらは岸田さんの個人のお金ではなく、全部税金です。しかも入場料が大人750円?

健康福祉村 野鳥に会えた

市内西部にある県民健康福祉村を歩いてみた。

園内の北寄りには、湿地帯と池があります。湿地帯にはオナガやシラコバトが飛来。カワ

セミも来るようです。池には、

鶴、鷺、バン、シラサギが羽根を休めています。隣の野草園にはシジュウガラ

シジュウガラが群れて飛び回っていました。
(S)



どんな人が行くのだろうか。

(E)

師走を迎えて

一年が早い。12月となると何かと気ぜわしい。

片付けをしようと思つてもなかなかできない。年を取ると「いやその前からかな?」もつたない病で洋服などは捨てられないし、切り抜きなどは読み始めてしまう。

一日一か所15分でいいという。これならできるかもしない。頑張ろうか。
(W)

閉店の張り紙

いつも通る道筋にあつたお豆腐屋さん、シャツタ一にお店を閉じると記したお知らせが貼られていた。高齢のご主

人が一生懸命にお豆腐づくりをしていたことを覚えていて。周辺のお店もなくなつてきて寂しくなります。
(カ)

冬のご馳走豚汁

何と言つても、冬のご馳走は体が温まる汁ものであるが、その中でも豚汁は格別である。



根菜類と豚肉で栄養はパフォーケト。

「豚汁」具材は、豚バラ肉・里芋・大根・人参・こんにゃく・牛蒡・しめじ・豆腐・ねぎを用意してください。

牛蒡はできればささがきに。大根人参はいちよう切り。あとは一口くらいにカット。しめじ・豆腐・ねぎは味噌を入れる少し前に入れてください。

こんなに素材が多いと作るのが大変!という人には

①豚肉と牛蒡だけでも美味しいです。

②豚肉(できれば牛肉)と里芋とねぎ。こちらの組み合わせは白だしと醤油で味付け。山形の芋煮風になります。

生活相談

日時 毎週水曜日15時

会場 市役所新庁舎7階

日本共産党市議団控室

直通電話 063 9267

(議会開会中は休み)

訂正 前号(156号)一面の「米騒動と日本共産党」の10行目の解放部落は未解放部落の誤りでした。訂正をお詫びいたします。